



**Du 17 au 20 avril 2025, 30 jeunes manceaux scolarisés du CM2 à la première se sont rendus à Strasbourg (Bas-Rhin) pour découvrir le Parlement Européen. Cette initiative citoyenne s'inscrit dans le cadre des Conseils de Quartiers Jeunes (CQJ). Retour sur un séjour riche en découvertes.**

Les Conseils de Quartiers Jeunes, dispositif de la Ville du Mans créé en 2022, ont entamé un 2ème mandat en octobre 2024, et ce pour une année scolaire. À ce titre, ce sont près de 47 jeunes élu.e.s de tous horizons qui s'investissent dans la vie de leurs quartiers respectifs. En effet, dans le cadre de ses missions, ce collectif se réunit régulièrement pour échanger et faire des propositions pour améliorer la vie locale, en étant en contact direct et régulier avec les élus et les habitants de la ville.

**« Ce projet donne l'occasion aux jeunes élu.e.s de voyager tout en s'instruisant »** (Nadège, animatrice référente des CQJ)

C'est Nadège Commenay, animatrice citoyenneté en charge des CQJ à la ville du Mans, qui a souhaité emmener les élu.e.s à Strasbourg. **« C'est l'occasion parfaite pour les jeunes de découvrir les instances européennes tout en visitant une nouvelle région. Certains d'entre eux n'ont jamais quitté Le Mans »**, explique-t-elle. Fatima et Warda, animatrices au Service Enfance Jeunesse du Mans, et Louis, volontaire en service civique, étaient du voyage pour assurer l'encadrement de la joyeuse troupe.



## À la découverte des instances européennes

La découverte du Parlement Européen constitue un moment clé du séjour. Dans le cadre d'une visite guidée, les apprentis citoyens ont pu poser diverses questions sur l'Union Européenne, son utilité et le mode de fonctionnement de ses institutions. Avides de connaissances et très curieux, « **les jeunes retiendront à coup sûr que 27 pays forment l'Union Européenne et que le dernier à l'avoir rejointe est la Croatie** », assure Nadège.

**Le collectif, composé de jeunes d'horizons divers, représente sans aucun doute la devise de l'Union Européenne : « Unis dans la diversité »**







Également au programme, la visite de Strasbourg et de sa majestueuse cathédrale. Le groupe a aussi fait une halte à La petite France et ses maisons à colombages avant de s'arrêter au musée Tomi Ungerer pour une pause culturelle. Les soirées, quant à elles, étaient animées par des jeux et ponctuées par des karaokés et des quizz culturels. Le tout dans une ambiance conviviale et bon enfant.

Qualifié de « **bon groupe, à l'écoute les uns des autres** » par les animatrices, ce deuxième mandat des CQJ a vécu quatre jours intenses et inoubliables : « **Ce voyage sera gravé dans ma mémoire toute ma vie** », confie Iman, jeune élue.





**Texte : Romane PICHON.**

Photos fournies par Nadège COMMENAY et Warda SARHRANI.

Ce diaporama nécessite JavaScript.

### **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)